

GACETA MINERA

COMERCIAL

SUMARIO

Sección doctrinal—Mazarrón.—Viaje científico.—*Cámara oficial de Comercio*: Extracto del acta de la sesión de la junta directiva en 31 de Octubre.—*Sociedades*: Venta de minerales de plomo.—*Sección oficial*: Gaceta de Madrid: Carreteras.—Subastas.—*Miscelánea*: Nuevas minas de carbón.—Sociedad Económica de Amigos del País.—El planeta Mercurio.—Nuevas minas de petróleo.—Sindicato de Sierra-Almagrera.—Descubrimientos.—Noticias varias.—*Movimiento del puerto de Cartagena*: Entrada y salida de buques.—*Sección mercantil*: Marcha de los Mercados.—*Observaciones meteorológicas*.—*Bolsa*.—*Sección de anuncios*.

SECCIÓN DOCTRINAL

MAZARRÓN

Bien quisiéramos dar más frecuentes noticias de esta importante zona industrial, una de las más preciadas joyas de nuestra minería regional; pero como de lo mucho que de rica tiene se compensa con lo reducido de su extensión, no podríamos satisfacer nuestro deseo sin incurrir en repeticiones de hechos insignificantes, de exclusiva importancia local muchos de ellos, y desprovistos del necesario interés general para nuestro semanario.

Esta es la causa de que sólo nos ocupemos de aquel distrito, en conjunto, cuando ya se observa alguna variante en su modo de ser, en sus descubrimientos, y hasta en sus esperanzas.

Hoy, que creemos haber visto allí algo nuevo, nos ocupamos de reseñar lo más saliente, haciéndolo con la debida separación de minas, para la mejor inteligencia. Y dando la preferencia á lo que en realidad la tiene por su importancia y extensión, principiamos por tratar de la

Compañía de Aguilas

La obra más saliente que en la actualidad acomete esta Empresa es la apertura simultánea por tres puntos, de un pozo en la mina *Impensada*, con destino á la extracción de la misma, y desagüe de todas las demás de la Compañía, á cuyo

efecto, á la profundidad de 400 metros se instalará una máquina elevadora de fuerza de 300 caballos.

Estos trabajos de perforación, empezados con la mayor actividad, acusan actualmente 26 metros para el primer trozo, y 15 metros para el segundo.

Las minas *San Antonio* y *San José*, cuya riqueza descubierta hace concebir las más halagüeñas esperanzas, continúan, por efecto de la necesidad del desagüe, paralizadas, y por la densidad del ácido carbónico. En el mismo caso se encuentra *El Grupo*.

La producción de las minas *Impensada*, *Santa Ana* y *Triunfo* se conserva en el mismo estado de riqueza de meses anteriores, y por consiguiente, á mayor altura que todas las demás del distrito.

Sociedad minera "La Unión"

Esta Sociedad, digna, por cierto, de mejor suerte por su valentía, cuanto por su actividad en el acometimiento de toda clase de trabajos por costosos que sean, en lo que llevamos de año ha abierto un nuevo piso al nivel 367 metros de la mina *Fuentsanta*, llevando actualmente como labores de investigación galerías en dirección N. S., y traviesas E. O., que han cortado los filones *San Juan*, *Tina* y *San Sebastián*, con tan exigua metalización, que resultan más pobres que en los tres pisos precedentes.

La producción ordinaria de esta mina se obtiene en la actualidad entre los pisos 342 metros y 367 metros.

Sobre la intrusión tan nombrada de esta pertenencia en la de *Santa Ana* por los pisos *San Eduardo* y *San Hilario*, y de que se han hecho eco algunos periódicos de la localidad, debemos decir, para evitar dudas y otras suspicacias, que corresponde á época anterior á la en que esta Compañía aceptó el partido.

"Usurpada" y "Poderosa"

La travesía que en el nivel 180 metros comunicará muy brevemente los pozos de ambas minas, ha cortado un filón de gran potencia, pero en estado de esterilidad completa, decidiéndose, por tanto, el Ingeniero Director, nuestro entendido é ilustrado amigo D. Ernesto Akerman, á llevar sus investigaciones á niveles más profundos; pues está visto que no ha llegado la hora de que los esfuerzos y sacrificios de esta Compañía se vean compensados con la riqueza á que son acreedores, y que nosotros sinceramente les deseamos.

Sociedad Bleyberg (Escombreras)

En la mina *Santa Isabel* se trabajan actualmente dos pisos á la profundidad de 196 metros y 235 metros respectivamente.

El primero lleva una galería sobre el arrastre, y otra en dirección N. S., para llegar á la demarca-

